

市議会だより

『冬号』Vol.34

三郷市議会議員

えい いずみ

加藤 英泉

所属会派：21世紀クラブ



笑顔あふれる
ふるさと三郷

皆様におかれましてはご健勝のこととお慶び申し上げます。これまでの経験と新たな発想で議会活動に真摯に取り組んで参りますので、ご指導、ご鞭撻のほどお願い申し上げます。目指すは『笑顔あふれるふるさと三郷』。住み続けたいま

ちに、さらに前進。

■議会所属委員会

- ①議会運営委員会
- ②三郷早稲田北部地域拠点整備対策特別委員会
- ③総務常任委員会
- ④三郷インターチェンジ周辺対策特別委員会委員長

《令和5年(2023)12月 定例議会報告》

会期:11月27日～12月8日

●12月議会の主な議案は、令和6年度から、
①職員の給与に関する条例等では、係長2,000円、課長補佐4,000円、課長6,000円、副部長8,000円、部長10,000円アップ、高卒初任給12,000円・大卒初任給10,700円アップとなります。
②市長・副市長・教育長の期末手当が年0.

1ヶ月アップで、市長4,617,000円、副市長4,053,240円、教育長3,771,360円となります。③手数料徴収条例を改正し、マイナカードを使用し、コンビニ又は市役所の機械利用で、戸籍謄本・抄本、住民票の写し、戸籍の附票の写し、印鑑証明書、納税証明書が1通あたり100円となります。

《その他、主な事業につきましては広報みさと1月号にも掲載されています》
《ホームページにおいては私の一般質問及びその答弁を全文掲載しています》

① 令和6年度予算編成

(1). 予算編成の基本的な考え方について

ア. 第5次三郷市総合計画の施策の実施（信号機の設置要望第2弾）について

去る11月6日、商工会の早稲田地区懇談会が「三郷流山橋の開通について」をテーマに行われました。参加者が4グループに別れて議論をしましたが、意図せずとも、4グループから発表された事は共通して、三郷船着場を中心とした、江戸川河川敷におけるキャンプ場、バーベキュー広場、ドックランコースの設置、観光船の発着やサイクリングコースの有効活用、トイレの設置など三郷駅周辺江戸川河川敷の活性化で、それと何よりも強い意見、要望は三郷駅から河川敷に通じる危険な市道5078号の信号機の設置でした。

私の9月議会で信号機設置の質問をしましたが、市長答弁では、吉川警察署の見解として「現時点では信号機設置は難しい」と答えられ、市としては、イベントの際には誘導員を配置するなど、横断者の安全に配慮するほか、路面標示、注意喚起看板の設置を行う等の安全対策を実施していくとのことですが、気休め程度で効果がないのではないかとという一致した意見でした。学校や町会・各家庭では子どもたちに、「河川敷に行かないよう」に指導しており、現状では、「日常における横断者の数の増加」はあり得ません。市として改めて、「市の計画として、三郷駅周辺江戸川河川敷の活性化を図りたい。その為には

歩行者の安全を確保するためには信号機の設置は必須である」ことを市の然るべき人が執拗に説得にあたるべきと考えます。信号機が設置されるまでは、例え各種設備が整えられた状況になったとしても、第5次総合計画の意図する市民のための「三郷駅周辺江戸川河川敷の活性化」はいつまで経っても達成できません。駐車場も課題であり、重ね重ね信号機の設置を要望いたします。

市長答弁 信号機の設置につきましては、9月議会でもお答えしたところですが、本年度も吉川警察署に要望をしておりますが、「現在の横断者数等から信号設置が難しい」旨のご回答をいただいているところです。市といたしましては、「にぎわい創出」と合わせて、「市民の安心、安全」も重要な施策であることから、引き続き、吉川警察署に信号設置の要望を続けるとともに、市で実施可能な、交通安全対策を検討してまいります。

部長答弁 三郷駅周辺に関しましては、将来都市構造図における地域拠点として、市民生活や都市活動の中心となる人に選ばれる拠点形成を図っているところであり、三郷駅南口周辺地域において、交通環境の課題整理、駅利便性向上を目指し、バス停留所の再配置や交通環境改善に向けた調査検討を行ってきたところです。三郷駅周辺の交通課題の解決や、特に市道5078号線の横断にかかる課題を含め、江戸川緊急用船着場付近のにぎわい創出につきましては、関係部と連携を図り、より魅力的な拠点、レクリエーション核の実現に向けて検討してまいります。

所感 信号機の設置は最優先。市民の命、健康・生活を守ることを最優先に、市長は、「市民ニーズを的確に捉え、スピード感を持って施策を展開する」というが、市の幹部の中で一部の人しか市内をつぶさに見てないので、理解に乏しさがある。

イ. 子育て支援の強化(みさと市幼児教室「風の子園」の継続)について

「ふるさと三郷みんなが微笑むまちづくり」実現のための諸政策の中で、「質の高い教育と子育て支援の強化(子どもたちの成長を見守る・夢を育む)を重点的に実施していくため、積極的に政策を立案し、実施していく必要がある」と前年度同様に謳っています。しかし

ながらこれが本当なのか。そうであるならば、みさと市幼児教室「風の子園」を令和7年度で閉園させずに継続の政策を実施すべきであります。前年度、保育所の運営には総額40数億円、子ども一人当たりになると約200万円が投入されている計算になりますが、風の子園については補助金の総額が1500万円で、子ども一人当たり30万円程度です。この差は何なのか。風の子園のインクルーシブな保育に魅力を感じ、親御さんの是非という希望で、吉川市の子どもを一人入園させている事について、「三郷市の税金が投入されていることに市民の理解が得られない」などと、今だに園側に迫っているようですが、いじめや差別をしないよう、世間に恥ずかしくないよう職員の指導・教育の徹底を図るべきだと思いますし、特に、市内の他の保育等の施設より三郷が誇れる幼児教育・保育施設でもあります。流山市に追いつき追い越せ。これが人口減少を食い止める処方箋であります。改めて、風の子園の継続を市長に要望いたします。

市長答弁 「風の子園」は、昭和50年代における人口急増期に幼稚園待機児童の解消を目的に開設された施設でございます。現在は、幼稚園不足及び待機児童の課題も解消されておりますことから、施設の建て替えや大規模修繕等を行うことは困難であると考えております。

また、風の子園では、現在、民営化による自立に向けた継続運営の協議が進められていると聞き及んでおりますことから、市といたしましては、引き続き、国、県、市の民間事業者を対象とした支援制度等、園から求められた情報の提供に努めてまいります。

所感 市が何度もいう古い課題は解決済であるが、「風の子園」はとっくに新たな道を進んできており、他の園で断られた子供も受け入れ、インクルーシブという新たな教育・保育で市内で一番人気の施設の閉鎖を考える市の幹部の市民本位・公平・平等の精神を疑う。

また、「民営化による自立に向けて云々」というが、担当部署上層部により長年にわたり追い込まれてきていて、仕方なく協議を行っているが継続の希望は捨ててないと同っている。

(2).事業の選択と集中について

三郷市においても既存事業の更なる拡大や見直し或いは新たな事業を取り入れるなどをして、様々な角度から魅力度アップを図っていく必要があります。そのためには、遊びが好きで、計画性を備えた発想の転換ができるユニークな人材を大量投入し、先ずは第一に観光事業を育てていく必要があると思います。そこで・・・・

ア. 花火大会事業を観光協会主催事業に

全国の花火大会のうち今年は25ヶ所で中止になったという報道がありました。主な原因は共通して資金不足ということですが、三郷市においては三郷流山橋の開通を記念しての市からの補助金をはじめ、市民や市内各企業の皆様のご理解を得て無事に、ほぼ計画通りに実施できました。

この花火大会は三郷市商工会の青年部主催によって行われてきておりますが、ご存じの方は少なく、三郷の花火大会は三郷市の主催により行われていると思われている方が殆どです。三郷市観光協会も一般社団法人となり、幅広い活動ができるようになりましたので、他の自治体並みに事業を拡大し、その一環として観光協会主催の花火大会を考えてもよいのではないかと考えます。

イ. 七福神巡り事業を観光協会主催事業に

「一年の計は元旦にあり」と、正月の風習として、個人や企業が七福神をまつる寺院をめぐって無病息災・商売繁盛等を祈願する行事で、三郷市には全国的にも珍しい24ヶ寺があり、七福神巡りも、早稲田めぐり、彦成

めぐり、八木郷戸ヶ崎めぐりの3コースがあります。七福神巡りは三郷市商工会が三郷市の名物づくりを念頭に普及事業として行ってきておりますが、市民の中には市の事業として行われていると思われている方も多く、今後は、他の自治体並みに観光協会主催事業の一環として商工会から移管されてもよいのではないかと考えます。

【部長答弁】「花火大会事業」につきましては、商工会青年部が主催し、近年は流山市との共同開催により、市内外から多くの観光客が来訪する三郷市を代表する一大事業でございます。「七福神巡り事業」は、町の繁栄と家運の隆盛、心身の健康、文化財との繋がりを願って、三郷市内24の寺社が参加する、お正月の風物詩として定着しております文化の薫り高い事業と承知しております。今後につきましても、こうした商工会の皆さまが、脈々と作り上げてきた歴史ある事業を含め、本市の魅力ある観光事業につきましては、市と商工会、観光協会がそれぞれの長所を生かし、連携して取り組むことにより、その効果として、新たな人の流れをつくり、本市への来訪者が増加するなど、観光の振興を市内経済の活性化にもつなげてまいりたいと考えております。

【所感】面倒という言葉が裏に透けて見える。こんな発想では三郷市の魅力づくりは当面期待できない。倉庫は他の自治体に任せ、観光と物づくりのまちを目指すべきと思うが。

(3).指定管理の管理費等について

予算編成に当たり、前例にとらわれることなく新たな視点で予算の削減に努めなければならない」としてあります。におどりプラザの指定管理の議案は可決されました。30年間の定期借地契約で、三郷市が大和リース株式会社に土地を30年間賃貸して、そこに大和リースが建物を建て、三郷市がその建物を1棟借り上げるという契約になっておりますが、年間5500万円を越える賃料を支払い、指定管理料は前回同様、5年間で総額5億25

00万円、年間1億500万円になります。1日当たり約30万円になりますが、飛び抜けて高いと思います。聞くところによりますと、賃料に電気・水道・空調などの施設整備費や30年後の解体撤去費が賃料に含まれているという契約は通常あり得ないお人好し契約です。大和リースの言いなりではないか。特段に有利な条件で、相手の有利な契約が東南アジアで行われているような裏がある契約ではないかと勘ぐりたくもなります。におど

りプラザは5年を経過しようとしております。5年間で各種の設備や備品等の資産が減価償却されてきており、経費削減の交渉を執拗に行う必要があると思います。

また、大和リースの構成団体として下請け企業が併記されておりましたが、文化振興公社をはじめとする指定管理者の下請け企業等の名前も隠すことなく広く公表すべきであります。そこに市内の事業者が入り込めれば新たな所得が生まれます。

三郷市は発注した企業に対し市内の事業者を下請けに入れる義務を課すことなく、見過ごしてきた面があり、その為に事業者が廃業に至るケースもでてきており、それが人口増加を阻んでいる一面がありますので、市内事

業者の所得向上のためにも縛りを設けてもよいと考えます。

部長答弁 令和6年度の指定管理料につきましては、今後、指定管理者との間で、基本協定書等の締結時に協議を行いますが、9月議会でご審議いただき、議決をいただきました。債務負担行為補正予算の範囲内で庁内関係部署と調整して参ります。

なお、この手続の中では、事業計画の中身や直近での実績額、社会情勢を踏まえ、指定管理者や庁内関係部署と協議のうえ、最少の経費で最大の効果が得られるよう検討してまいります。

所感 指定管理は市民の目が届かないブラックボックス化している気がしてならない。

②.住宅問題

(1)宅配ボックスの設置義務化について

三郷市内においてもマンションやアパートの建築において、駅近では駐車場の設置義務のないワンルームタイプが多くなってきております。単身者が多く日中に不在がちなワンルームマンション等は宅配業者の再配達回数増やそれに伴う路上駐車増加で歩行者の安全性が懸念されております。宅配ボックスの設置により、こうした問題の解決や2024年に運送ドライバーの労働時間に上限が設けられた際には、宅配ボックスの設置を条例で義務付ける事とし、確認申請の届出には必須項目としてはどうかと考えます。建築主に宅配ボックス設置を義務化する条例は、全国では東京都江東区では既に行われており、川口市が来年4月から施行の予定でありますので、三郷市においても条例化しておく必要があると考えます。

市長答弁 宅配ボックスの設置により、宅配

事業者の再配達回数を減らせることで、CO2排出量の削減や、配送トラックの路上駐車時間の短縮が図られるものと認識しております。また、物流・運送業界において、「2024年問題」に対しても、有効な取組であると捉えております。議員ご提案の、設置の義務化につきましては、有効な方策の1つでございますが、建築主に対する設置コストの負担の増加などの課題があることから、慎重に判断していく必要があると考えております。宅配ボックスの設置の動向を見極め、国や県、先進地の取組状況を参考にしながら、最適な手法について、調査研究してまいります。

所感 「建築主に対する設置コストの負担の増加などの課題がある」と市長に答弁させては可哀想。ネット通販が増加し、入居促進にはメリットであるし、一人暮らしや共稼ぎの入居者の要望は確実に増えているのに、時に思考が遅れてないか、理解に乏しい。



加藤英泉後援会

〒341-0024

三郷市三郷2-1-9

TEL 048-957-0962

HP <https://eiizumi.com/>

E-mail ktt@ceres.ocn.ne.jp

FAX 048-957-0966

